

SPORTS

sport.union@sonapresse.com

Après la Can-2021: des retombées pour nos internationaux

PSNB
Libreville/Gabon

La Coupe d'Afrique des nations (Can) de football est la compétition sportive la plus prestigieuse du continent. Plus qu'une vitrine, c'est l'occasion pour de nombreux footballeurs de changer de statut ou d'intégrer des clubs plus huppés.

Ainsi, avant la fermeture du mercato hivernal, le 31 janvier 2022 à 23 h 59, deux internationaux gabonais ont franchi un nouveau palier. Cas du latéral droit des Panthères Anthony Henri Zue Oyono Omva

Torque, ancien pensionnaire de Boulogne (National/France), qui s'est engagé pour deux saisons et demie à Frosinone (Série B/Italie). Durant la Can, le jeune Oyono, en trois rencontres disputées, a véritablement marqué des points. "En Italie, Anthony va beaucoup progresser, notamment au niveau de la culture tactique défensive", renseigne Fabrice Do Marcolino, manager général adjoint des Panthères.

Après sa participation à la Can 2021 avec le Gabon, le milieu de terrain relayeur Serge-Junior Martinsson Ngouali quitte le club de Croatie



Photo: Franck Martial Mombol / L'Union

LU DANS LA PRESSE



Photo: DR

FRICAUNITED.COM:

CAN FÉMININE: UN QUATUOR BÉNINOIS POUR TOGO-GABON

Le match comptant pour le dernier tour aller des éliminatoires de la Can féminine Maroc 2022 entre le Togo et le Gabon sera arbitré par des Béninoises. Il s'agit de: Aurore Christelle Ligan (Arbitre central), Nafissatou Yekini Shitou, Djaria Bio Bangana Yacoubou (assistantes) et Laurande Offin Kayode (4e arbitre).

FOOT-AFRICA.COM:

LES SIX STADES DE LA CAN 2023 DÉVOILÉS

Six stades ont ainsi été retenus par l'instance panafricaine en vue de la 34e édition de la Can. Les arènes sont situées dans cinq villes ivoiriennes: Abidjan, Bouaké, Korhogo, San-Pédro et Yamoussoukro, capitale politique du pays.

WWW.GOUV.CI:

LA CAF SATISFAIT DE L'ÉTAT D'AVANCEMENT DES TRAVAUX DE LA CAN 2023

La Caf a affirmé par la voix de son secrétaire général, Mosengo Omba Veron, être "très satisfaite" de l'état d'avancement des travaux en cours en Côte d'Ivoire en prélude à la Can 2023 dans le pays. Ce dernier l'a déclaré au cours d'une rencontre avec le Premier Ministre ivoirien, Patrick Achi, le 9 février 2022, à Abidjan.

GALSENFOOT.COM:

L'ÉGYPTE SAISIT LA FIFA AVANT SON MATCH FACE AU SÉNÉGAL

Le 25 et le 28 mars prochain, le Sénégal et l'Égypte s'affronteront en barrage du Mondial 2022. Cependant, les Égyptiens viennent de saisir la Fifa pour demander le report de 24 heures du match retour, prévu à Dakar. Au lieu du 28 mars, les Égyptiens veulent que ce match se tienne le mardi 29 mars, à 19 heures. Ce qui donnera 24 heures de repos de plus pour les deux sélections. La FIFA devra se prononcer sur la question incessamment.

Rassemblés par PSNB

HNK Gorica pour s'engager avec le norvégien Sarpsborg 08. L'autre bonne nouvelle est la renaissance d'Aaron Boupendza au Qatar. En effet, avant la Can, le compteur but de l'attaquant gabonais était bloqué à 3 réalisations en 12 journées. Mais

depuis son retour, avec son club d'Al Arabi, il a planté en l'espace de 10 jours 3 nouveaux buts.

Didier Ibrahim Ndong, écarté de la sélection, aurait pu utiliser la Can pour se refaire une santé sportive et taper dans l'œil de recruteurs.

Son club actuel, Yeni Malatyaspor, occupe la 20e et dernière place de SuperLig, le championnat turc de première division. Si le club turc n'arrivait pas à se maintenir cette saison, Didier Ibrahim Ndong retournera à Dijon. Car, il est en prêt.

Panthères: résoudre l'équation des bannis



Photo: Franck Martial Mombol

Quel avenir en sélection pour PEA, Lemina et Ndong ?

James Angelo LOUNDOU
Libreville/Gabon

L'ABSENCE du Gabon (pas qualifié pour l'ultime tour qualificatif du Mondial) de la fenêtre internationale du mois de mars va probablement donner plus de temps de réflexion aux deux camps, mais il faudra bien que soient dissipés les doutes autour de l'avenir international de Didier Ndong, Pierre-Emerick Aubameyang et Mario Lemina. Trois joueurs que des écarts de conduite ont mis au ban des Panthères avant (pour le premier cité) et durant (pour les deux autres) la Coupe d'Afrique des nations 2021. Sur une décision du sélectionneur Patrice Neveu. Aidé par le parcours du Gabon au

Cameroun, le technicien français est sorti renforcé dans son autorité et ses décisions. Mais, il va devoir se pencher sur la question de la réintégration ou non de ces trois joueurs qui étaient des cadres de son Onze. Pour peu qu'ils restent sélectionnables. Dans la démarche nécessaire à une table rase du passé et un retour en grâce, c'est du côté des joueurs que va être attendue la décision sur leur motivation à poursuivre l'aventure.

Notamment chez Mario Lemina qui avait posté sur les réseaux sociaux (son compte Twitter) sa décision de prendre sa retraite internationale (à 28 ans, 22 sélections et 3 buts), avant de supprimer son message quelques heures plus tard. Le milieu de terrain de l'OGC Nice est, des trois écartés,

celui sur lequel l'incertitude plane davantage.

Et qui, par sa décision hâtive, s'est attiré les foudres de la majeure partie de l'opinion gabonaise. À la différence de Didier Ndong (42 capes) qui a emprunté la voie du pardon et de la rédemption bien avant la Can 2021, et de Pierre-Emerick Aubameyang (capitaine et meilleur buteur des Panthères), qui a pour sa part retrouvé le sourire sous le soleil de la Catalogne et pour le plus grand défi de sa carrière au FC Barcelone. Au regard de ce qui précède, au nom d'un groupe qui a su rester performant sans eux et de l'intérêt supérieur de la Nation, l'humilité et la motivation de poursuivre le parcours en Vert-Jaune-Bleu seront les moindres des valeurs à afficher. Aussi bien devant le sélectionneur national que devant la Fédération gabonaise de football dont la contribution va une fois de plus compter pour la réconciliation des deux parties. Mais aussi dans la mise en place définitive d'une charte de bonne conduite en sélection nationale.

Il faudra enfin y associer le cas Willy Aubameyang dont le rôle d'intendant adjoint découvert sur le tard a fait couler beaucoup d'encre. Lui qui faisait aussi partie des bannis de Yaoundé.